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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１４期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

１回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０２３ (令和
れ い わ

５ )年
ねん

５月
がつ

２１日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

００分
ふん

～５時
じ

００分
ふん

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １７人
にん

 

アブドゥル
あ ぶ ど ぅ る

 ジャリル
じ ゃ り る

、 イトウ
い と う

 ユリカ
ゆ り か

 キャレン
き ゃ れ ん

、 ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

 アリャン
あ り ゃ ん

、

野田
の だ

 ユワリー
ゆ わ り ー

、 ヒリストバ
ひ り す と ば

 ガブリエラ
が ぶ り え ら

、 ブリツィナ
ぶ り つ ぃ な

 タチヤナ
た ち や な

、 ペレーラ
ぺ れ ー ら

 

ラヒル
ら ひ る

 サンケータ
さ ん け ー た

、マイ
ま い

 アサエル
あ さ え る

、ムハマド
む は ま ど

 アイマン
あ い ま ん

 アリフ
あ り ふ

、楊
やん

 子宜
つぃいー

、

ユデク
ゆ で く

 マルチン
ま る ち ん

、 尹
ゆん

 智夏
じ は

、 李
り

 歓歓
かんかん

、 李
り

 晨
しん

、 刘
りゅう

 英杰
えいけつ

、 刘
りゅう

 晨
しん

、

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

 ケビン
け び ん

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

佐藤
さ と う

 課長
かちょう

、菅原
すがはら

 担当
たんとう

課長
かちょう

、三田村
み た む ら

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、松長根
ま つ な が ね

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、五十嵐
い が ら し

 

職員
しょくいん

、髙橋
たかはし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 １人
ひ と り

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい
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【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０２３年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

第
だい

２日
にち

を開催
かいさい

する。今日
き ょ う

はグェン
ぐ ぇ ん

さん、バ
ば

さん、林
りん

さん、ロティーニ
ろ て ぃ ー に

さん

が欠席
けっせき

だ。それでは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

三田村
み た む ら

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、

代表者
だいひょうしゃ

の欠員
けついん

と補充
ほじゅう

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「２点
てん

、確認
かくにん

したい。１点目
て ん め

に、現状
げんじょう

で代表者
だいひょうしゃ

は何人
なんにん

になったのか。２

点目
て ん め

に、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

に必要
ひつよう

な最低
さいてい

人数
にんずう

は何人
なんにん

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「まず、現状
げんじょう

の代表者
だいひょうしゃ

の人数
にんずう

は２１人
にん

だ。次
つぎ

に、最低
さいてい

人数
にんずう

につ

いてだが、条例
じょうれい

では２６人
にん

以内
い な い

となっているので、最低
さいてい

人数
にんずう

に関
かん

する決
き

まりは

ないが、会議
か い ぎ

が成立
せいりつ

するためには代表者
だいひょうしゃ

の半数
はんすう

の出席
しゅっせき

が必要
ひつよう

だ。何
なに

かを決
き

める

ときの多数決
た す う け つ

に関
かん

しては、出席
しゅっせき

した代表者
だいひょうしゃ

の過半数
か は ん す う

となっている。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「ちなみに、各
かく

部会
ぶ か い

の人数
にんずう

のバランス
ば ら ん す

はどうなっているか。」   

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

が１０人
にん

、情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

が１１人
にん

だ。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）それでは、もう２年目
ね ん め

ということ

で 補充
ほじゅう

し な い と い う 案
あん

に な っ て い る が 、 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。

（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それでは、補充
ほじゅう

はしないということで決定
けってい

した。次
つぎ

は、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

だ。全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

２５分
ふん

からということでお願
ねが

いする。  

 

【安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。まずは、事務局
じ む き ょ く

から今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

りたい。

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  
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（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３－１、３－２に基づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、前回
ぜんかい

の宿題
しゅくだい

ではない

が、各自
か く じ

で調
しら

べてきて共有
きょうゆう

したいことがあれば報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

楊
やん

委員
い い ん

「 私
わたし

が調
しら

べたというよりは、事務局
じ む き ょ く

に問
と

い合
あ

わせをした。内容
ないよう

は、産後
さ ん ご

ケア
け あ

やヘルパー
へ る ぱ ー

事業
じぎょう

を利用
り よ う

するときに言葉
こ と ば

が通
つう

じないために 断
ことわ

るケース
け ー す

があるか

と い う こ と と 、 私
わたし

た ち が 多言語
た げ ん ご

で パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

の よ う な も の を 作成
さくせい

し た ら

現場
げ ん ば

で活用
かつよう

されるニーズ
に ー ず

はあるかというものだ。結果
け っ か

は、資料
しりょう

にあるとおり、

とくにニーズ
に ー ず

はないということだった。現在
げんざい

、サービス
さ ー び す

を利用
り よ う

しているのは

片方
かたほう

の親
おや

が日本人
に ほ ん じ ん

の人
ひと

や本人
ほんにん

がある程度
て い ど

日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せる人
ひと

が多
おお

いので、まった

く日本語
に ほ ん ご

が話
はな

せない人
ひと

の利用
り よ う

はほとんどないそうだ。ただし、サービス
さ ー び す

範囲外
は ん い が い

のことを頼
たの

まれて困
こま

るということがあるそうなので、外国人
がいこくじん

向
む

けに利用
り よ う

できる

サービス
さ ー び す

の範囲
は ん い

がわかる資料
しりょう

を作
つく

ったらお互
たが

いにスムーズ
す む ー ず

にいくかなと思
おも

っ

た。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「言葉
こ と ば

の問題
もんだい

がないと思
おも

っていてもちゃんと理解
り か い

できていないこともあると

思
おも

うので、やはり多言語
た げ ん ご

の資料
しりょう

があるとよいと思
おも

った。 私
わたし

は自分
じ ぶ ん

の国
くに

のこと

も調
しら

べたが、タイ
た い

では産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

はないようだ。自分
じ ぶ ん

の親
おや

に頼
たの

むことが多
おお

い

ため、行政
ぎょうせい

のサポート
さ ぽ ー と

はないようだ。ひとり親
おや

支援
し え ん

に関
かん

しては、行政
ぎょうせい

がいろい

ろなサポート
さ ぽ ー と

をしていた。日本
に ほ ん

と違
ちが

うのは、未成年
み せ い ね ん

の出産
しゅっさん

がタイ
た い

では社会
しゃかい

問題
もんだい

になっている。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「次
つぎ

に、欠席
けっせき

のロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

からいただいた内容
ないよう

について共有
きょうゆう

し

た い 。 ひ と り 親
おや

家庭
か て い

へ の 支援
し え ん

に つ い て だ が 、 強 調
きょうちょう

し た い こ と と し て は

タイムリー
た い む り ー

に情報
じょうほう

を伝
つた

えることが必要
ひつよう

だということだそうだ。たとえば、高校
こうこう

や大学
だいがく

に進学
しんがく

するときに利用
り よ う

できる低金利
て い き ん り

のローン
ろ ー ん

があるが、子
こ

どもがまだ

小学生
しょうがくせい

なので今
いま

知
し

っても早
はや

すぎる。情報
じょうほう

を知
し

らせるタイミング
た い み ん ぐ

も重要
じゅうよう

だという

ことだ。具体的
ぐ た い て き

な支援
し え ん

の方法
ほうほう

については、まだアイディア
あ い で ぃ あ

はないが、区役所
く や く し ょ

で

登録
とうろく

するタイミング
た い み ん ぐ

で精神的
せいしんてき

なフォローアップ
ふ ぉ ろ ー あ っ ぷ

のサービス
さ ー び す

を受
う

けて、希望
き ぼ う

に応
おう

じて支援
し え ん

するというのがよいそうだ。ほかには、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

サークル
さ ー く る

のよう

なものを募集
ぼしゅう

して、そこでサポート
さ ぽ ー と

をすればメンタル
め ん た る

ヘルス
へ る す

ケア
け あ

にもつながる

のではないかとのことだった。何
なに

かコメント
こ め ん と

などはあるか。（  なし  ） 私
わたし

もロティーニ
ろ て ぃ ー に

さんの意見
い け ん

に同感
どうかん

で、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

を募集
ぼしゅう

してそこで悩
なや

み相談
そうだん

な

どができれば、メンタル
め ん た る

ヘルス
へ る す

ケア
け あ

にもつながって一石
いっせき

二鳥
にちょう

だと思
おも

う。事務局
じ む き ょ く

に聞
き

きたいのだが、そうしたアイディア
あ い で ぃ あ

の提言
ていげん

はどうか。」  
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事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「たとえば、そうした提言
ていげん

が出
で

たときにみなさんはボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

に

なってくれるか。みなさん、仕事
し ご と

などで 忙
いそが

しいと思
おも

うが、提言
ていげん

をするからに

は自分
じ ぶ ん

も積極的
せっきょくてき

に関
かか

わりますというのがないとどうかと思
おも

う。」  

楊
やん

委員
い い ん

「先
さき

ほどのアイディア
あ い で ぃ あ

についてだが、メンタル
め ん た る

に悩
なや

みがある場合
ば あ い

の相談
そうだん

相手
あ い て

が

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

ということか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「そうだ。」  

楊
やん

委員
い い ん

「 結構
けっこう

シビア
し び あ

な こ と な の で 、 専門
せんもん

性
せい

を 持
も

っ て い な い と 難
むずか

し い の で は な い

か。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「楊
やん

さんが言
い

うように、相談
そうだん

した相手
あ い て

が詳
くわ

しくないと必要
ひつよう

な支援
し え ん

ができ

ない可能性
か の う せ い

が高
たか

い。 逆
ぎゃく

にトラブル
と ら ぶ る

になることもあるかもしれない。それより

は、情報
じょうほう

提供
ていきょう

にフォーカス
ふ ぉ ー か す

した方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「提言
ていげん

にするときには、どこが担当局
たんとうきょく

になるかも意識
い し き

して、提言
ていげん

でき

るかどうかを 考
かんが

えた方
ほう

がよい。」  

ムハマド
む は ま ど

委員
い い ん

「 私
わたし

も精神的
せいしんてき

なサポート
さ ぽ ー と

は専門
せんもん

的
てき

な知識
ち し き

がないとできないと思
おも

うので、

情報
じょうほう

提供
ていきょう

にフォーカス
ふ ぉ ー か す

した方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「 情報
じょうほう

提供
ていきょう

の 場
ば

、 手段
しゅだん

に 関
かん

し て だ が 、 ２ ０ １ ５ 年度
ね ん ど

に 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

ラウンジ
ら う ん じ

という提言
ていげん

が出
で

ていて、２０２１年度
ね ん ど

にも再
さい

提言
ていげん

している。区役所
く や く し ょ

の

窓口
まどぐち

だと、それぞれ担当
たんとう

が違
ちが

うので、情報
じょうほう

を一元的
いちげんてき

にするのは 難
むずか

しいと思
おも

う。

ラウンジ
ら う ん じ

のような場
ば

を通
とお

して解決
かいけつ

できるのではないかと思
おも

う。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「 ほ か に 何
なに

か あ る か 。 （  な し  ） そ れ で は 、 次
つぎ

の テーマ
て ー ま

の

メンタル
め ん た る

ヘルス
へ る す

ケア
け あ

に移
うつ

りたい。何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」   

マイ
ま い

委員
い い ん

「ほかのテーマ
て ー ま

でも同
おな

じだと思
おも

うが、資料
しりょう

の多言語
た げ ん ご

化
か

が必要
ひつよう

だと思
おも

っていて、

私
わたし

たちで翻訳
ほんやく

したりしてはどうか。翻訳
ほんやく

したものをウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

に入
い

れ

たらどうだろうか。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

はあらかじめ資料
しりょう

が組
く

まれていると思
おも

うのだが、たとえ

ば韓国人
かんこくじん

が来
き

たから韓国語
か ん こ く ご

を入
い

れるといった対応
たいおう

はまではできないと思
おも

う。

情報
じょうほう

コーナー
こ ー な ー

に置
お

いておいて、関心
かんしん

のある人
ひと

が自分
じ ぶ ん

で持
も

っていけばよいのでは

ないか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「メンタル
め ん た る

ヘルス
へ る す

ケア
け あ

について、ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）

それでは、最後
さ い ご

に産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

に移
うつ

りたい。何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」  

楊
やん

委員
い い ん

「もちろん、資料
しりょう

の多言語
た げ ん ご

化
か

はニーズ
に ー ず

があるが、もう１
ひと

つ、大事
だ い じ

だと思
おも

うのは

す で に あ る 制度
せ い ど

の 活用
かつよう

だ 。 産後
さ ん ご

ケア
け あ

と か 、 ヘルパー
へ る ぱ ー

派遣
は け ん

の 情報
じょうほう

を 正
ただ

し い
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タイミング
た い み ん ぐ

で正
ただ

しいところに置
お

いておくことが大事
だ い じ

かと思
おも

う。助産院
じょさんいん

とか、

小児科
し ょ う に か

とか、産婦人科
さ ん ふ じ ん か

とか、そういったところにパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を置
お

くことが

多言語
た げ ん ご

化
か

よりも前
まえ

に必要
ひつよう

かと思
おも

う。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「 私
わたし

も同
おな

じ 考
かんが

え方
かた

で、せっかくいろいろな制度
せ い ど

や支援
し え ん

があるのにあ

まり知
し

られていない。提言
ていげん

では制度
せ い ど

の周知
しゅうち

に 力
ちから

を入
い

れるべきだと思
おも

う。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「 同
おな

じよ う な 意見
い け ん

だ が、 ま ず は 存在
そんざい

自体
じ た い

が知
し

ら れ る こと が 大前提
だいぜんてい

だ 。

自分
じ ぶ ん

のケース
け ー す

だが、日本
に ほ ん

で母子
ぼ し

健康
けんこう

手帳
てちょう

をもらいに行
い

ったとき、担当
たんとう

者
しゃ

はとて

も親切
しんせつ

にいろいろな資料
しりょう

を渡
わた

してくれ、これからの大
おお

まかな流
なが

れも説明
せつめい

してく

れ た 。 そ の 中
なか

で 、 産前
さんぜん

・ 産後
さ ん ご

ケア
け あ

の 話
はなし

も あ っ た 。 こ れ は 事実
じ じ つ

だ 。 母子
ぼ し

健康
けんこう

手帳
てちょう

は小学校
しょうがっこう

にあがるまで長
なが

く使
つか

うものなので、必要
ひつよう

な情報
じょうほう

を母子
ぼ し

健康
けんこう

手帳
てちょう

に

載
の

せられるとよいのではないか。」  

楊
やん

委員
い い ん

「 私
わたし

が経験
けいけん

したのは、自分
じ ぶ ん

の文化
ぶ ん か

と日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

の違
ちが

いが多
おお

くて、当初
とうしょ

は制度
せ い ど

を利用
り よ う

するかどうか躊躇
ちゅうちょ

した。たとえば、台湾
たいわん

では赤
あか

ちゃんにミルク
み る く

をあげて

もよいという文化
ぶ ん か

なのだが、日本
に ほ ん

だと母乳
ぼにゅう

が一番
いちばん

で、なるべく母乳
ぼにゅう

をあげまし

ょうという文化
ぶ ん か

が強
つよ

い印象
いんしょう

がある。もし、サービス
さ ー び す

を利用
り よ う

すると、母乳
ぼにゅう

を強制
きょうせい

されるのかなという不安
ふ あ ん

があって、最初
さいしょ

は利用
り よ う

するかどうか躊躇
ちゅうちょ

した。あと、

役立
や く だ

つ情報
じょうほう

としては、どこで育児
い く じ

用品
ようひん

が買
か

えるかとか、どこでほかのお母
かあ

さん

たちと交流
こうりゅう

できるかなども知
し

れるとよい。 私
わたし

の場合
ば あ い

は、ヘルパー
へ る ぱ ー

さんがとて

も親切
しんせつ

に教
おし

えてくれた。それと、文字
も じ

が多
おお

いと読
よ

めなくなるので、絵
え

が多
おお

く使
つか

われているとよいと思
おも

う。」  

事務局
じ む き ょ く

三田村
み た む ら

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「どこで育児
い く じ

用品
ようひん

が買
か

えるかや、どこにお母
かあ

さんたちが集
あつ

まる

かを知
し

りたいというのはとてもよくわかるが、そのときに外国人
がいこくじん

同士
ど う し

の場所
ば し ょ

が

欲
ほ

しいのか、それとも日本人
に ほ ん じ ん

と一緒
いっしょ

でもよいのか。」  

楊
やん

委員
い い ん

「 私
わたし

の 経験
けいけん

では、 国
くに

は関係
かんけい

なく、 近所
きんじょ

のお 母
かあ

さんたちと 交流
こうりゅう

した いという

ニーズ
に ー ず

が一番
いちばん

多
おお

かった。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「かわさき子育
こ そ だ

てアプリ
あ ぷ り

というものがあり、いろいろな情報
じょうほう

が得
え

られる

のだが、おむつを替
か

えたり、哺乳
ほにゅう

ができたりする場所
ば し ょ

などの情報
じょうほう

があるとより

便利
べ ん り

だと思
おも

う。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「そろそろ時間
じ か ん

なので、振
ふ

り返
かえ

りはここまでとしたい。次回
じ か い

は提言
ていげん

候補
こ う ほ

の絞
しぼ

り込
こ

みになる。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」   

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「正式
せいしき

に決定
けってい

するのは次回
じ か い

の会議
か い ぎ

になるが、今
いま

の時点
じ て ん

でみなさんが

どのテーマ
て ー ま

に関心
かんしん

があるのか知
し

りたい。」  
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ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「メンタル
め ん た る

ヘルス
へ る す

ケア
け あ

について、提言
ていげん

したいと思
おも

う人
ひと

は手
て

を挙
あ

げて

ください。（  ０人
にん

 ）産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

について、提言
ていげん

したいと思
おも

う人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ７人
にん

 ）外国籍
がいこくせき

のひとり親
おや

支援
し え ん

について、提言
ていげん

したいと思
おも

う人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ４人
にん

 ）みなさんの関心
かんしん

がわかった。今回
こんかい

は

まだ仮
かり

なので、正式
せいしき

には６月
がつ

の会議
か い ぎ

で決定
けってい

する。資料
しりょう

のリクエスト
り く え す と

についてだ

が、産後
さ ん ご

ケア
け あ

やヘルパー
へ る ぱ ー

の事業
じぎょう

について、どこでどうやって情報
じょうほう

を提供
ていきょう

してい

るのか知
し

りたい。ひとり親
おや

についても、区役所
く や く し ょ

でどのような情報
じょうほう

をもらってい

るのかを知
し

りたい。」  

ムハマド
む は ま ど

委員
い い ん

「母子
ぼ し

健康
けんこう

手帳
てちょう

を見
み

たことがないので、現物
げんぶつ

を見
み

てみたい。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

ラウンジ
ら う ん じ

について、公開
こうかい

できる範囲
は ん い

で構
かま

わないので現
げん

時点
じ て ん

での市
し

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

を知
し

りたい。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「 そ れ で は 、 時間
じ か ん

に な っ た の で 今日
き ょ う

の 部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

は こ こ ま で と す

る。」  

 

【情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

】  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を始
はじ

める。今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

は高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

について

だ。まずは、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

の説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４－１、４－２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か 質問
しつもん

はあるか。 （  なし  ） では、 私
わたし

から よいか。 ＥＰＡの

外国人
がいこくじん

介護
か い ご

人材
じんざい

とあるが、この人
ひと

たちの在留
ざいりゅう

資格
し か く

の延長
えんちょう

はできるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「在留
ざいりゅう

資格
し か く

の更新
こうしん

は可能
か の う

だ。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「ほかに何
なに

かあるか。」  

ブリツィナ
ぶ り つ ぃ な

委員
い い ん

「 私
わたし

は３５歳
さい

になったときに、ちょうど誕生日
たんじょうび

の直前
ちょくぜん

に、年金
ねんきん

につ

いての案内
あんない

が届
とど

いたが、介護
か い ご

保険
ほ け ん

についてもたとえば４０歳
さい

になるタイミング
た い み ん ぐ

で何
なに

か案内
あんない

はあるか。会社員
かいしゃいん

だと 給 料
きゅうりょう

から自動的
じ ど う て き

に天引
て ん び

きされるが、案内
あんない

は

ないようだ。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「把握
は あ く

していないので、調
しら

べておく。」  

アブドゥル
あ ぶ ど ぅ る

委員
い い ん

「補足
ほ そ く

だが、ＥＰＡの介護
か い ご

士
し

は４年目
ね ん め

に国家
こ っ か

試験
し け ん

に合格
ごうかく

すると在留
ざいりゅう

資格
し か く

の更新
こうしん

に制限
せいげん

がなくなる。試験
し け ん

に合格
ごうかく

できなかった場合
ば あ い

は、１度
ど

帰国
き こ く

する
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か特定
とくてい

技能
ぎ の う

などのほかの在留
ざいりゅう

資格
し か く

に変更
へんこう

しなければならない。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

に来
き

て、 働
はたら

きながら勉強
べんきょう

をして、４年
ねん

で国家
こ っ か

試験
し け ん

に合格
ごうかく

するのはすご

いことだ。」   

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「試験
し け ん

は日本語
に ほ ん ご

か。」  

アブドゥル
あ ぶ ど ぅ る

委員
い い ん

「そうだ。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「ほかに何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、意見
い け ん

に移
うつ

りたいが、ま

ず 私
わたし

からよいか。今回
こんかい

、 私
わたし

も介護
か い ご

保険
ほ け ん

制度
せ い ど

についていろいろと調
しら

べてみたの

だが、資料
しりょう

はたくさんあるがすごく複雑
ふくざつ

でわかりにくかった。フローチャート
ふ ろ ー ち ゃ ー と

のようなものがあるとよいと感
かん

じた。それと、痛
いた

いとか困
こま

っているとかも本人
ほんにん

の意思
い し

がわかりづらいというのもあるので、たとえば１から５までの数字
す う じ

で

表現
ひょうげん

するみたいな言葉
こ と ば

が通
つう

じなくてもコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

がとれるものがある

とよいと思
おも

った。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「日本人
に ほ ん じ ん

の高齢者
こうれいしゃ

でも耳
みみ

が聞
き

こえなかったり、目
め

が見
み

えなかったりということ

もあるので、日本人
に ほ ん じ ん

と外国人
がいこくじん

をわけずに 考
かんが

える必要
ひつよう

もあるのではないか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「日本人
に ほ ん じ ん

の場合
ば あ い

でも認知症
にんちしょう

などで言葉
こ と ば

の理解
り か い

力
りょく

が下
さ

がってしまうこ

とはある。介護
か い ご

分野
ぶ ん や

で 働
はたら

いている人
ひと

に〈やさしい日本語
に ほ ん ご

〉や多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

を深
ふか

めてもらうとよいのではないか。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「言葉
こ と ば

の部分
ぶ ぶ ん

で、川崎市
か わ さ き し

では医療
いりょう

通訳
つうやく

の派遣
は け ん

制度
せ い ど

があると思
おも

うが、そ

れを介護
か い ご

にも活用
かつよう

できたらよいと思
おも

う。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「 私
わたし

も、ぜひ〈やさしい日本語
に ほ ん ご

〉の活用
かつよう

は進
すす

めてもらいたいと思
おも

う 。 こ の 前
まえ

、 図書館
と し ょ か ん

に 行
い

っ た ら ３ 月
がつ

に 改訂
かいてい

さ れ た 〈 や さ し い 日本語
に ほ ん ご

〉 の

ガイドライン
が い ど ら い ん

があったので読
よ

んでみたのだが、たしかにこういった書
か

き方
かた

であ

れば外国人
がいこくじん

にとってもわかりやすいということがたくさん載
の

っていた。それと、

「こんにちは介護
か い ご

保険
ほ け ん

です」の多言語
た げ ん ご

版
ばん

があることはとても素晴
す ば

らしいと思
おも

う

が、今
いま

、必要
ひつよう

なのは〈やさしい日本語
に ほ ん ご

〉版
ばん

ではないかと思
おも

う。」  

刘
りゅう

晨
しん

委員
い い ん

「 私
わたし

も中国語
ちゅうごくご

版
ばん

を見
み

てみたが、 直訳
ちょくやく

でよくわから なかった。たとえば、

介護
か い ご

保険
ほ け ん

が 義務
ぎ む

である こと など も 書
か

いた 方
ほう

がよ いと 思
おも

った 。 それ と、 私
わたし

の

友人
ゆうじん

に聞
き

いたところ、介護
か い ご

保険
ほ け ん

を知
し

っている人
ひと

は１人
ひ と り

もいなかった。具体的
ぐ た い て き

に

どうすればよいかは 難
むずか

しいところだが、制度
せ い ど

の周知
しゅうち

が必要
ひつよう

だと思
おも

う。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「みなさんが言
い

っているとおり、制度
せ い ど

の周知
しゅうち

がまず第一歩
だ い い っ ぽ

かと思
おも

う。たとえ

ば、ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

の中
なか

に多言語
た げ ん ご

版
ばん

を入
い

れたりするとよいのではないか。」  

ブリツィナ
ぶ り つ ぃ な

委員
い い ん

「 私
わたし

はウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

で一律
いちりつ

に配
くば

るのはあまり効率的
こうりつてき

ではないと
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思
おも

う。保険
ほ け ん

料
りょう

を納
おさ

めるようになる４０歳
さい

になるタイミング
た い み ん ぐ

で案内
あんない

を出
だ

すのが

よいと思
おも

う。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「みなさん介護
か い ご

を遠
とお

い存在
そんざい

だと思
おも

っているかもしれないが、若
わか

くても 急
きゅう

に

認知症
にんちしょう

になったりすることはある。文字
も じ

だけだとやはりわかりにくいので、

イラスト
い ら す と

などを使
つか

って簡単
かんたん

にわかるようなものがあるとよい。」  

アブドゥル
あ ぶ ど ぅ る

委員
い い ん

「どうやって多
おお

くの人
ひと

に情報
じょうほう

を伝
つた

えるかだが、 私
わたし

は市政
し せ い

だよりをよ

く読
よ

んでいるのだが、子育
こ そ だ

てとか、介護
か い ご

とか、地域
ち い き

のこととか、イベント
い べ ん と

のこ

ととかいろいろな情報
じょうほう

が載
の

っている。できれば、そこに外国人
がいこくじん

向
む

けの情報
じょうほう

があ

るとよいと思
おも

う。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「 私
わたし

も昨年
さくねん

まで会社
かいしゃ

の社員
しゃいん

だったのだが、４０歳
さい

になったときに 給 料
きゅうりょう

から

天引
て ん び

きされるようになったが何
なに

も案内
あんない

はなかった。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「そろそろ時間
じ か ん

になったので、残
のこ

りは振
ふ

り返
かえ

りの時間
じ か ん

としたい。提言
ていげん

の

候補
こ う ほ

に残
のこ

したいものなどを挙
あ

げてもらえればと思
おも

う。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「情報
じょうほう

についてはあまり議論
ぎ ろ ん

が深
ふか

まらなかったが、たとえば介護
か い ご

保険
ほ け ん

制度
せ い ど

の周知
しゅうち

を提言
ていげん

にするなら、それは広
ひろ

い意味
い み

での情報
じょうほう

なのだと思
おも

う。情報
じょうほう

に

ついて漠然
ばくぜん

と提言
ていげん

するよりも、テーマ
て ー ま

を絞
しぼ

って具体的
ぐ た い て き

な提言
ていげん

にする方
ほう

が意味
い み

が

あると思
おも

う。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

は前回
ぜんかい

、提言
ていげん

の候補
こ う ほ

として区役所
く や く し ょ

でのタブレット
た ぶ れ っ と

端末
たんまつ

の活用
かつよう

を

挙
あ

げた。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「 私
わたし

もメルマガ
め る ま が

の活用
かつよう

を提案
ていあん

した。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「 私
わたし

はウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

の充実
じゅうじつ

を候補
こ う ほ

に挙
あ

げたい。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の場
ば

について、学習
がくしゅう

の場
ば

を増
ふ

やそうという 話
はなし

になって

いると思
おも

うが、各区
か く く

で昼
ひる

も夜
よる

もやっている。これ以上
いじょう

増
ふ

やしても生徒
せ い と

がいるの

か 。 場
ば

を増
ふ

や す より も 内容
ないよう

の 質
しつ

を 上
あ

げる 方
ほう

が よ いの で は な いか 。 そ れと 、

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

では教
おし

える側
がわ

の待遇面
たいぐうめん

の課題
か だ い

についての意見
い け ん

もあった。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「 こ れ は 私
わたし

の 考
かんが

え だ が 、 や は り 市民館
し み ん か ん

で 活動
かつどう

し て い る

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

中心
ちゅうしん

の教室
きょうしつ

に対
たい

していろいろと変化
へ ん か

を求
もと

めるのは違
ちが

うと思
おも

う。

教室
きょうしつ

の実態
じったい

と合
あ

っていない。質
しつ

の高
たか

い学習
がくしゅう

の提供
ていきょう

や待遇面
たいぐうめん

のことを 考
かんが

えるな

ら、それは既存
き そ ん

の取組
とりくみ

とは別
べつ

に新
あら

たな取組
とりくみ

として 考
かんが

える必要
ひつよう

があると思
おも

う。

たとえば、待遇面
たいぐうめん

の改善
かいぜん

にしても、単純
たんじゅん

に市
し

が予算化
よ さ ん か

するのではなく、学習
がくしゅう

者
しゃ

が負担
ふ た ん

するという発想
はっそう

もあってよいはずだ。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「たしかに、よいサービス
さ ー び す

を受
う

けたいならそれなりのお金
かね

を払
はら

うべき
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だと思
おも

う。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「 ほ か に 何
なに

か あ る か 。 （  な し  ） そ れ で は 、 次回
じ か い

の 会議
か い ぎ

に つ い て

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「７月
がつ

、８月
がつ

は会議
か い ぎ

がないので、次回
じ か い

は９月
がつ

になる。１１月
がつ

の

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に向
む

けて、具体的
ぐ た い て き

に提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を絞
しぼ

っていくことになる。いろい

ろと意見
い け ん

は出
で

ているが、住民
じゅうみん

投票
とうひょう

と高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

についてはまだ 私
わたし

の中
なか

で何
なに

をしたいのかが掴
つか

めていないので、もう少
すこ

しみなさんが 考
かんが

えていることを教
おし

えて欲
ほ

しい。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「 私
わたし

は介護
か い ご

については高齢者
こうれいしゃ

だけではなく、４０歳
さい

以上
いじょう

の人
ひと

に焦点
しょうてん

を当
あ

て

たいと思
おも

っている。」  

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「 私
わたし

は介護
か い ご

の研修
けんしゅう

に異
い

文化
ぶ ん か

理解
り か い

を入
い

れるのがよいと思
おも

う。」  

ブリツィナ
ぶ り つ ぃ な

委員
い い ん

「介護
か い ご

については、制度
せ い ど

の周知
しゅうち

と研修
けんしゅう

の２
ふた

つを提言
ていげん

にしてもよいので

はないか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「住民
じゅうみん

投票
とうひょう

に関
かん

しては、資料
しりょう

の多言語
た げ ん ご

化
か

を提言
ていげん

にしたい。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「それでは、時間
じ か ん

になったので今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

はここまでとする。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずは部会
ぶ か い

報告
ほうこく

だ。情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

では、今日
き ょ う

は高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

について審議
し ん ぎ

した。主
おも

な

意見
い け ん

としては、介護
か い ご

サービス
さ ー び す

を提供
ていきょう

する人
ひと

に〈やさしい日本語
に ほ ん ご

〉の研修
けんしゅう

をした

らどうかという意見
い け ん

が出
で

た。ほかには、介護
か い ご

保険
ほ け ん

制度
せ い ど

の周知
しゅうち

が必要
ひつよう

との意見
い け ん

も

出
で

た。高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

のあとは、振
ふ

り返
かえ

りをした。主
おも

な意見
い け ん

としては、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の機会
き か い

を増
ふ

やす、区役所
く や く し ょ

でのタブレット
た ぶ れ っ と

通訳
つうやく

の活用
かつよう

、メルマガ
め る ま が

の活用
かつよう

、

ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

の 内容
ないよう

の 充実
じゅうじつ

、 住民
じゅうみん

投票
とうひょう

の 際
さい

の 情報
じょうほう

の 多言語
た げ ん ご

化
か

な ど が 出
で

た。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、続
つづ

いて安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の

報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は３
みっ

つのテーマ
て ー ま

について振
ふ

り返
かえ

りをした。主
おも

な意見
い け ん

としては、

何
なに

か 新
あたら

しいものをつくるというよりは、すでにある情報
じょうほう

の提供
ていきょう

にフォーカス
ふ ぉ ー か す

した方
ほう

がよいのではないかということになった。産後
さ ん ご

支援
し え ん

制度
せ い ど

に関
かん

しては、正
ただ

しい場所
ば し ょ

とタイミング
た い み ん ぐ

で情報
じょうほう

を伝
つた

えることが大事
だ い じ

だと意見
い け ん

が出
で

た。ほかには、
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母子
ぼ し

手帳
てちょう

におむつを替
か

えられる場所
ば し ょ

や授乳室
じゅにゅうしつ

の情報
じょうほう

などを載
の

せられないかとい

う意見
い け ん

も出
で

た。次回
じ か い

は提言
ていげん

候補
こ う ほ

の絞
しぼ

り込
こ

みをする。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、次
つぎ

は実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

だ。

まずは臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「今日
き ょ う

はオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の広報
こうほう

について重点的
じゅうてんてき

に 話
はなし

をした。実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の 中
なか

で は ３
みっ

つ の 提案
ていあん

が 出
で

た 。 １
ひと

つ 目
め

は 、 代表者
だいひょうしゃ

が 自分
じ ぶ ん

の マンション
ま ん し ょ ん

や

アパート
あ ぱ ー と

、町内会
ちょうないかい

などでチラシ
ち ら し

を掲示
け い じ

したらよいのではないかというものだ。

２
ふた

つ目
め

は、各
かく

部会
ぶ か い

の提言
ていげん

に関連
かんれん

するところにチラシ
ち ら し

を配布
は い ふ

したらよいのではな

いかというものだ。たとえば、高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

であれば介護
か い ご

施設
し せ つ

などだ。３
みっ

つ目
め

は、ウェルカム
う ぇ る か む

セット
せ っ と

の中
なか

にオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の案内
あんない

を入
い

れたらよいのではないか

というものだ。そのほかには、代表者
だいひょうしゃ

が市民館
し み ん か ん

の識字
し き じ

学級
がっきゅう

に 行
おこな

って広報
こうほう

する

ということにした。事務局
じ む き ょ く

から連絡
れんらく

があると思
おも

うので、ぜひ積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

して

欲
ほ

しい。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ムハマド
む は ま ど

委員
い い ん

「 今日
き ょ う

は ステージ
す て ー じ

で 何
なに

を や る の か と い う こ と を 話
はな

し 合
あ

っ て 、 各国
かっこく

の

クイズ
く い ず

をやることにした。それと、ブース
ぶ ー す

では代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の広報
こうほう

をする。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「最後
さ い ご

に、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「今日
き ょ う

はＮｏ．７７の記事
き じ

と担当
たんとう

者
しゃ

について話
はな

し合
あ

った。９月
がつ

に発行
はっこう

という

ことなので、秋
あき

の伝統的
でんとうてき

な行事
ぎょうじ

やお祭
まつ

りについて取
と

り上
あ

げようということにな

り、 野田
の だ

さん が タイ
た い

のベジタリアン
べ じ た り あ ん

フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

、 マイ
ま い

さん が メキシコ
め き し こ

の

死者
し し ゃ

の日
ひ

について紹介
しょうかい

することになった。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

はあるか。（  なし  ）

そ れで は 、 こ れで 今日
き ょ う

の 日程
にってい

は 終 了
しゅうりょう

だ。 次回
じ か い

は ６ 月
がつ

１ ８ 日
にち

、日曜日
に ち よ う び

に 国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで、２０２３年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

第
だい

２日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わり

にする。」  


